
香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 文森文森））土地供應專責小組公眾諮詢今日進入第二階段土地供應專責小組公眾諮詢今日進入第二階段，，將會就將會就1818個個

土地供應選項舉辦巡迴展覽並展開問卷調查土地供應選項舉辦巡迴展覽並展開問卷調查，，以收集意見以收集意見。。據悉據悉，，問卷會列出問卷會列出1010個短中期及個短中期及

中長期土地供應選項中長期土地供應選項，，讓市民選出可滿足最少讓市民選出可滿足最少11,,200200公頃土地短缺的組合公頃土地短缺的組合。。土地供應專責小土地供應專責小

組主席黃遠輝強調組主席黃遠輝強調，，最終報告取決於公眾諮詢意見最終報告取決於公眾諮詢意見，，不是小組成員意見不是小組成員意見。。小組副主席黃澤恩小組副主席黃澤恩

表示表示，，市民對公私營合作發展私人土地儲備分歧不大市民對公私營合作發展私人土地儲備分歧不大，，亦聽不到意見將公私營合作一口咬定亦聽不到意見將公私營合作一口咬定

為利益輸送為利益輸送，，較多人認為只要政府和發展商商討足夠透明便沒有問題較多人認為只要政府和發展商商討足夠透明便沒有問題。。

王志民會見譚本宏蔡永中
交流青少年國防教育

公私共拓地 市民分歧小
土專組：多人認為具足夠透明 不涉利益輸送

18土地供應選項
短中期選項

(有潛力於未來約10年內提供額外土地)

■棕地發展

■利用私人的新界農地儲備

■私人遊樂場地契約用地作其他用途

■重置或整合佔地廣的康樂設施

中長期選項
(有潛力於未來約10年至30年內提供額外土地)

■維港以外近岸填海

■發展東大嶼都會

■利用岩洞及地下空間

■於新界發展更多新發展區

■發展香港內河碼頭用地

■發展郊野公園邊陲地帶兩個試點

概念性建議
(暫時未能確定其可提供額外土地的時間和數量)

■長遠發展香港內河碼頭用地及鄰近用地

■發展郊野公園邊陲地帶其他地點

■增加「鄉村式發展」地帶的發展密度

■於現有運輸基建設施上作上蓋發展

■利用公用事業設施用地的發展潛力

■重置葵涌貨櫃碼頭

■葵涌貨櫃碼頭上蓋發展

■填平部分船灣淡水湖作新市鎮發展

資料來源：土地供應專責小組公眾諮詢文件

整理：香港文匯報記者 文森
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30億優教基金簡化申請程序
香港文匯報訊（記者 高鈺）因應今年財
政預算案提出向優質教育基金撥備30億
元，以支援更多教育專業項目，基金督導
委員會昨日公佈以30億元設立「公帑資助
學校專項撥款計劃」，特別設計專用表
格，簡化減省公營中小學、特殊學校、幼稚

園申請程序，鼓勵學界推動優質教育文化。
優質教育基金督導委員會主席徐聯安

指，新的專項撥款計劃可供公營學校申請
以推行校本設計課程、學生支援措施，以
及相關校舍改善工程和購買物資，將於
2018/19學年起4個學年實行，今年7月開

始接受申請。申請程序更為簡便。
他又指，在專項撥款的規劃上已為每所學
校設定參考用總資助金額，幼稚園為50萬
元，中小學及特殊學校為200萬元，各校可
於4年內提交一個或多個申請。
他強調，有關金額主要方便學校作預算，
並非預撥及資助上限，而新計劃亦特別設計
專用表格，亦會上載成功計劃範本供參考，

希望較簡化的程序可減省學校申請時的工作
量。
督導委員會也公佈2018/19年度11個優

先主題，涉及學與教、學生支援及校風、
管理與組織3大範疇。基金秘書處將於6月
1日起舉辦多場簡介會，供不同組別申請人
加深了解，有關申請詳情，將於5月29日
上載基金網站（qef.org.hk）。

香港文匯報訊（記者 文根茂）
初中中史和歷史科課程修訂大綱前
日出爐，將「文化特色」及「香港
發展」內容編入相關中史發展時期
的不同課題內一併教授，但課時分
配不變。教育局局長楊潤雄昨日強
調，有關香港史修訂是基於專業判
斷調節教學方法，令教學更有連貫
性。他強調，以往的中史課程一直
未有焦點提到香港在國家歷史發展
的位置，新課程大綱能讓學生學習
中史時，更切身感受香港與國家關
係。
楊潤雄昨日接受電台電話訪問時

強調，對比首兩次諮詢，中史課程
內有關香港史的課時並沒有改變，
只是從教育專業出發改變教學方
法，以歷史演變作教學主軸，新課
程大綱可讓教學更有連貫性，教師
亦更有彈性。

不認同「矮化香港」說法
他強調，專責委員會諮詢期間有

聽取教師意見，至少八成教師認同
有關做法，有關修訂基於專業判
斷，並不認同香港史未以獨立課題
教授是所謂「矮化香港」的說法。
楊潤雄坦言，以往的中史課程沒

有提到香港在中國歷史的位置，新
課綱將香港融入不同的中史課題，可令學生
更切身感受香港與國家的關係。
新中史課綱預料要到2020/21學年才實

施，楊潤雄解釋，教育局仍需約一年時間作
教學研究後推出詳細課程指引，並需預留時
間讓出版社及教科書作者編排教科書，及培
訓教師掌握新課程，但學校和教師倘能自備
教材，現在亦可以使用新課綱教授初中中
史，而在過程中，局方會提供支援。

何漢權：助提升學生中史興趣
教評會主席何漢權在接受電台訪問時亦表

示，教育局修訂中史科課程大綱有參考前線
老師意見，值得稱讚。各個板塊課題分配得
好，包括中二、中三較多人物分析，有助提
升學生學習中史的興趣。
他並建議教育局應研究將中史列為高中專

題必修科，以承接初中中史課程，讓學生更
全面學習中史，但不需要考試。
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香港文匯報訊 據中聯辦網訊，5月25
日，中聯辦主任王志民在辦內會見了駐港
部隊司令員譚本宏、政委蔡永中，就共同
做好青少年國防教育、增強香港同胞的國
家意識和愛國精神等進行了交流。
王志民首先對蔡永中政委的履新表示熱
烈歡迎和衷心祝賀。王志民表示，香港形
勢延續習總書記去年「七一」視察香港帶
來的良好態勢，駐港部隊在鞏固住和維護
好、發展好穩中向好態勢中作出了重要貢

獻。

駐軍保港繁榮發揮重要作用
駐港部隊進駐香港20多年來，始終按照

黨中央、中央軍委的要求，發揮獨特優
勢，通過一系列軍事行動、開放活動，充
分展示了人民解放軍「忠誠之師、威武之
師、文明之師」的素質和形象，對維護國
家主權、安全和發展利益，保持香港長期
繁榮穩定發揮了重要作用。香港中聯辦將

與駐港部隊一起，共同擔當起推動香港形
勢繼續穩中向好、持續向好的責任。
譚本宏、蔡永中表示，在香港中聯辦
的支持配合下，近年來，駐港部隊不斷
擴大「走出去、請進來」的範圍，豐富
向香港社會開放活動的形式和內容，受
到社會各界的好評。
下一步，部隊將用好自身優勢，在開
展香港青少年國防教育、參與社會公益
事業等方面繼續努力。

土地大辯論已進行一個月，今日起
舉辦巡迴展覽及展開問卷調查，

亦會委託香港大學做電話訪問。據了
解，問卷會列出10個短中期及中長期土
地供應選項，讓市民選出可滿足最少
1,200公頃土地短缺的組合；問卷同時
會預留空位，讓市民發表意見。為免有
人大量複製問卷，製造多人持同一意見
的假象，每份實體問卷將設有編號。
本土研究社及民間土地資源小組認
為，土地供應專責小組的諮詢在土地
選項上有前設，發放的資訊亦有誤導
及不全面，擔心市民會被誤導，以為
目前全港土地只有填海及發展郊野公
園等選項。

最終報告取決公眾意見
小組主席黃遠輝昨日接受電台訪問

時解釋，土地短缺估算包括增加改善
人均居住空間等，重申諮詢並無前
設，已將各選項列出。他指出，小組
成員有不同專業、界別及研究，就各
選項有不同看法，但不會左右小組沒
有前設及傾向的做法，最終報告亦是
取決於公眾諮詢意見，而非小組成員
意見。
黃遠輝早前接受傳媒專訪時否認公

眾諮詢引起撕裂，認為要有愈多的諮
詢，才能拉近不同意見的差距。
小組副主席黃澤恩表示，過去一個

月市民對香港需要開拓土地有了共
識，對個別土地選項如發展高爾夫球
場土地意見分歧，但公私營合作發展
私人土地儲備分歧則不大。
他指出，聽不到意見將公私營合作一
口咬定為利益輸送，較多人認為只要政
府和發展商商討足夠透明便沒有問題。
另一小組成員王坤表示，過去一個

月諮詢中主要是關注團體表達意見，
市民反應不算熱烈。

小組成員展覽場解釋選項
他指出，小組成員會在巡迴展覽期

間，分工親自到展覽場地接觸市民，
解釋不同土地供應選項和聽意見。

■■王志民王志民
(( 中中)) 會 見會見
駐港部隊駐港部隊
司令員譚司令員譚
本宏本宏((左左))、、
政委蔡永政委蔡永
中中((右右))。。

工聯見羅致光
爭設14周產假

香港文匯報訊（記者 文森）工聯會婦委
昨日下午與勞工及福利局局長羅致光會面
（見圖），並遞交4,000名市民簽名，要求
政府修訂現行落後的《僱傭條例》及生育保
障，爭取全薪產假及延長產假至14周，防止
女性僱員因懷孕而受到剝削及歧視。
工聯會副會長兼婦委主任梁頌恩、婦委副

主任麥美娟及立法會議員何啟明，昨日與羅
致光會面。梁頌恩表示，行政長官林鄭月娥
於去年於施政報告稱研究延長產假至14周，
但一直只聽樓梯響，不見人下來，故工聯會
婦委在今年3月初至6月展開爭取「全薪產假
及延長產假至14周」行動，並在街頭收集到
4,000個市民簽名，遞交羅致光。
她表示，現時香港在各項國際條約中有關

保障婦女權益，仍然較一些發展中的國家為
落後，需要全面檢討現時香港的僱傭條例及
生育保障政策，要求政府預留100億元設立
產假基金以應付全薪產假及延長產假14周的
額外補貼；每年檢討侍產假，增加至7天；
修訂有關產前產後檢查規定，產檢「到診
紙」亦可申請全薪「產檢假」；及設立「產
後工作保障期」至產假後6個月等。
何啟明表示，香港一直生育率低，過去10

年間已對香港人口結構起了變化，影響勞動
人口，加上人口老化，讓香港新一代將會面
對沉重壓力，認為生育保障政策及家庭友善
的育兒支援，是在職婦女生育的關鍵，亦是
工作與家庭平衡的不可或缺因素。

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）馬會昨日
為將舊中區警署建築群活化而成的「大
館」舉行開幕禮，將成香港最大型古蹟活
化項目，逾150名政府高官、社區領袖、街
坊鄰里、昔日使用者及文化藝術界代表一
同見證中區警署建築群活化再用。「大
館」將於下周二起開放，欲前往參觀的公
眾人士即日起可透過「大館」網站（http:
//taikwun.hk）網上預約。

與葉錫安主禮 宋如安等出席
行政長官林鄭月娥於致辭時表示，馬會
斥資38億元將「大館」活化成為香港重要
的文化區、青少年與藝術的閒逛區，讓各
年齡階段的人都能回憶香港的過去，也是
香港文物保育工作的一個榜樣及里程碑。
昨日的開幕典禮由林鄭月娥與馬會主席
葉錫安一同主持，光影匯演《創造未來的
歷史》於營房大樓外牆華麗上映，由輕盈
充氣物料塑造而成的《夢幻之馬》亦翩翩
起舞，為「大館」的豐富歷史文物，當代
藝術及表演藝術節目揭開序幕。
外交部駐港副特派員宋如安、馬會文物
保育有限公司諮詢委員會主席陳智思及故
宮博物院院長單霽翔等也出席了開幕禮。
林鄭月娥於致辭時表示，中區警署建築

群長期以來是香港的重要文化遺產，馬會
在整個項目過程中十分重視公眾參與，並
接納公眾與鄰居在修改兩個新增建築物的
設計時所表達的意見，同時保留實際上不
是分級歷史建築的F廳，在軟件上積極與藝
術和文化部門合作。

陳智思：為社區帶來生活新體驗
陳智思表示，「大館」位於中環的核心

地段，是一個新舊交融，歷史文物與藝術

結合的地方，在過去逾一個半世紀以來，
「大館」重門深鎖，「今天這地方已變成
文化地標，鼓勵創意，並為社區及訪客帶
來結合歷史文物，藝術和生活新體驗。」
「大館」位處中環核心地帶，佔地

13,600平方米，由三組法定古蹟—前中區
警署、中央裁判司署及域多利監獄組成，
當中包括16幢歷史建築物和戶外空間，見
證本港逾170年來的歷史。「大館」的建築
面積為27,900平方米，首階段開放11座歷

史建築，包括警察總部大樓、監獄長樓、
沐浴樓、A至F倉等。「大館」將舉辦古蹟
導賞團、藝術導賞團、表演和展覽。
同時，負責活化計劃的馬會並估計「大

館」內的槍房、已婚警長宿舍、未婚督察
宿舍及中央裁判司署亦可於今年內開放。
據顧問評估，每名參觀者會停留2.5小

時，理想地「大館」未來每天可容納5,000
人參觀，預計每年營運開支8,000萬元。馬
會期望，開幕後約3年至5年可自負盈虧。

「大館」下周二開放 林鄭：保育里程碑

◀▲馬會為「大館」舉行開幕禮，林鄭月娥、陳智思、葉錫
安、宋如安等主禮。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■■土地供應公眾諮詢土地供應公眾諮詢
今邁第二階段今邁第二階段。。
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